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ECOLE : Elémentaire A Schweitzer 

 

 

Adresse : 16 rue Léon Renard – 91160 Longjumeau 
 
 
 
 

DATE : 21/ 10 / 2021 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PARTICIPANTS : 

- Représentants des Parents : Me Diallo, M. El Hankari, Me Rigonot, Me Tifoura 
 

- Enseignants : Me Mandin (ULIS), Me Esnault (CPA), Me Serra (CPB), M Fontenelle (CE1), M. Drouin 

(CE1/CE2), Me Guillemineau (CE2), Me Tari (CE2/CM1), M. Dubois (CM1), Me Clochet (CM2), M Loison 

(CM1/CM2), Me Biet (RASED), M. Seremet (directeur) 
 

- Madame la Maire représentée par Me Sissoko, conseillère municipale déléguée et M. Froment, adjoint au 

maire. 
 

- Monsieur Dalbignat, DDEN  

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

ORDRE DU JOUR : 

 

1. Présentation des membres du conseil 

2. Structure de l’école  

3. Règlement intérieur 

4. Organisation du RASED 

5. Information sur les évaluations nationales CP et CE1 

6. Projet d’école et actions menées et envisagées 

7. Bilan de la coopérative 

8. Bilan des exercices de sécurité 

9.  Travaux et informatique 
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RELEVE DES CONCLUSIONS DU CONSEIL 

Le conseil d’école se déroule en présentiel. 

1. Présentation des membres du conseil et résultat des élections des parents d’élèves 

Cette année le taux de participation est de 44% (42 % l’année dernière). Merci à tous les parents qui se sont mo-

bilisés pour cette élection. La liste du Collectif des Parents du Plateau de Longjumeau (CPPL) recueille 100% 

des suffrages exprimés et 12 élus.  

La liste des élus et les coordonnées pour joindre l'association sont disponibles sur le panneau d'affichage de 

l'école. Une note d’information a été adressée aux parents pour leur communiquer les objectifs et les coordon-

nées de l’association 

2. Structure de l’école 

La structure est la suivante :  

10 classes dont : 2 CP (22/22) – 1 CE1 (25) – 1CE1/CE2 (14/9) – 1 CE2 (24) – 1 CE2/CM1 (8/16) –                  

1 CM1 (24) – 1 CM1/CM2 (8/16) – 1 CM2 (26) - 1 regroupement ULIS (10) soit un effectif de 214 élèves.  

3. Règlement intérieur de l’école 

Le règlement intérieur de l’école, en conformité avec le règlement type départemental, est présenté sans modifi-

cation par rapport à l’année dernière. 

Il sera affiché devant le bureau du directeur et communiqué à chaque famille pour signature. 

4. Organisation du RASED 

La structure du RASED comporte une maîtresse à dominante pédagogique, Me Biet, une maîtresse à dominante 

relationnelle, Me Charron et une psychologue scolaire, Me Jeandra. Me Jeandra est actuellement absente et les 

priorités sont gérées par une autre psychologue de la circonscription, Me Conibear. 

Les aides porteront principalement sur les CP, CE1 et CE2 et viseront en priorité les compétences de lecture.  

5. Information sur les évaluations CP et CE1 

Une évaluation nationale des élèves de CP et de CE1 a eu lieu à la fin du mois de septembre avec pour objectif 

de permettre aux enseignants de mieux répondre aux besoins des élèves.  

En CP, il s'agissait de 3 séances en Français (connaissance des lettres, manipulation des syllabes et des pho-

nèmes, compréhension de la langue orale) et de 2 séances en mathématiques (connaissance et utilisation des 

nombres jusqu’à 10, problèmes et géométrie). Une seconde évaluation aura lieu aura lieu à la fin du mois de jan-

vier 2020.    

En CE1, 3 séances en Français (lecture, écriture, compréhension orale et écrite) et 2 séances en mathématiques 

(connaissance et utilisation des nombres, calcul, résolution de problème et géométrie) étaient proposées.  

6. Projet d’école et actions menées ou envisagées 

- Projets liés aux apprentissages fondamentaux :  
 

Français : Nous poursuivons le travail sur la fluence de lecture par des entraînements réguliers et systématiques. 

La compréhension de lecture et notamment la découverte et la mémorisation du lexique est travaillée à travers 

des textes et des ouvrages de littérature de jeunesse. Parmi les ressources utilisées, une histoire par jour, Audi-

tor/Auditrix en CP, Lectorino / Lectorinette et Lector/Lectrix.  

Nous poursuivons l’activité de lecture autonome et silencieuse (Silence, on lit !) tous les jours de 13h20à 13h45 

environ en cycle 3 et CE2. Pour les CP et CE1 un temps de lecture par l’enseignant est proposé aux élèves.  

Cette année, nous avons acquis les ouvrages proposés par l’association « Les Incorruptibles ». Nous prévoyons 

d’organiser des séances de lecture en petit groupe à partir de ces ouvrages et de ceux des précédentes éditions. 

Enfin, un travail spécifique sur l’oral sera mené dans toutes les classes du CP au CM2. 
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Mathématiques : La résolution quotidienne de problème est poursuivie associée à leur catégorisation et à la 

schématisation. La pratique du calcul mental et des techniques de calcul sont travaillées quotidiennement en 

classe.  
 

- Projets liés à l’éducation artistique et culturelle :  
 

L’amélioration de la situation sanitaire nous permet de nouveau d’assister à des spectacles vivants et de faire des 

visites. Sont programmés :  

• Une adaptation lyrique (compagnie In Sense) des fables de La Fontaine à l’opéra de Massy le 19/10 

pour les CM1/CM2 et les CM2. Ce spectacle a été l’occasion de connaître l’opéra de Massy et de re-

trouver des fables de La Fontaine étudiées en classe sous une forme chantée.  

• Un spectacle de cirque, Circus Party, au théâtre de Longjumeau le 19/11 pour les CP, CE1 et CE2 

• Une adaptation avec des marionnettes du conte d’Andersen « le rossignol de l’empereur de Chine » le 

09/12 pour les CE1/CE2 et les CE2 au théâtre de Longjumeau. 

• Un conte musical, Pierre et le loup, le 14/12 pour les CP, au théâtre de Longjumeau. 

• Un film « ma vie de courgette » de Claude Barras sur le thème de l’abandon mais aussi de de l’inno-

cence et de la solidarité pour les CE2/CM1, CM1, CM1/CM2 et CM2 le 16/12 au cinéma de Longju-

meau. 

Les élèves de CP pratiqueront les arts du cirque le jeudi après-midi (3 séances) à l’école avec la collaboration de 

l’école du cirque de Longpont suivi d’une séance sous le chapiteau du cirque le 09/12. Ces séances font partie 

du projet cirque pour les deux classes avec des récits, des documentaires sur ce thème.  

Les classes de CE2/CM1 et CM1 ont découvert le fonctionnement d’une ferme traditionnelle pratiquant 

l’élevage et la fabrication de produits laitiers (Gaec La doudou à Cheptainville) le 21/10. Les élèves beaucoup 

apprécié l’atelier de fabrication de fromages et ont pu déguster leur production. 

Deux visites contées seront proposées aux classes de CE2/CM1 et CM1 au musée du Louvre le 15/11 sur les 

thèmes des dieux et héros grecs et sur l’Egypte antique dans le cadre du projet de classe sur la mythologie. 

Nous travaillons actuellement sur des œuvres issues de « la boîte à voyages » proposée par le musée du quai 

Branly et le service culturel de la mairie. Cette boîte contient 24 posters représentant des œuvres du musée 

d’Afrique, d’Asie, d’Océanie et d’Amériques ainsi qu’un ensemble de ressources pédagogiques autour de ces 

œuvres (contes, musiques, activités artistiques). Une visite du musée est envisagée par la suite. 

Après une année d’interruption, nous devrions poursuivre le projet avec le SIOM sur le thème du recyclage et 

du développement durable. Les élèves apprendront l’utilisation et l’intérêt d’un lombricomposteur (en place 

pour 2 semaines dans chaque classe alternativement), feront pousser des champignons à l’aide de boîtes à 

compost, assisteront à un spectacle « Lombric fourchu » et visiteront la compostière de Limours pour les CM1 

et CM2. 

- Projets liés au parcours citoyen :  

Après campagne électorale, les élèves ont élu leurs trois délégués au conseil municipal des enfants. Cette année 

M Caron, directeur du périscolaire du plateau, animera ce conseil.   

L’élection des délégués de classe est en cours et un premier conseil aura lieu après les vacances.  

Les séances portant sur la connaissance de la justice et les droits de l’enfant se sont déroulées avec l’association 

APASO pour les CM1 et CM2. Cette année, la visite du tribunal a été substituée par des séquences filmées au 

tribunal. Au terme de ces séances, la police nationale interviendra dans les classes de CM pour préciser son rôle 

et aussi répondre aux questions des élèves.  

Une action de prévention sur les risques d’internet et des réseaux sociaux sera conduite dans les classes de CM2 

à partir du mois de novembre à l’aide d’une mallette support et avec l’appui de la police nationale et donnera 

lieu au passage du « permis internet ». 
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Pour les classes de CE2, les actions de prévention sur la sécurité routière auront lieu à partir du moi de janvier et 

seront finalisées avec le passage du « permis piéton » au cours du mois d’avril. 

Enfin, une intervention sur l’égalité fille/garçon est programmée au cours du mois de février pour les CM2 avec 

le service médiation de la ville et l’association « paroles de femmes ». 

- Projets liés à au parcours santé :  

Cette année les classes de CE1, CE1/CE2 et CM1/CM2 sont inscrites à L’USEP. Les CE1 et CE1/CE2 ont 

pratiqué des activités d’orientation à la base de loisir de Draveil le 04/10. Les enfants ont beaucoup apprécié et 

ont appris à utiliser leurs sens et différents outils pour s’orienter (observer et prendre des repères, écouter, 

utiliser des photos, des balises, des cartes…). 

Les trois classes participeront à la randonnée culturelle autour des étangs de Montauger vers le mois d’avril. 

La classe de CM1/CM2 est inscrite à une « scola » rugby.  

Suite à la fermeture de la piscine de Longjumeau, les séances de natation concerneront exclusivement les 

niveaux CP et CE1. Elles auront lieu à la piscine de Montlhéry du 03/01 au 25/03/2022. 

Les séances avec intervenant sportif de la ville de Longjumeau ont débuté le 13/09. Cette année 4 créneaux 

supplémentaires ont été attribué à l’école grâce à nouvel intervenant sportif. 

Nous prévoyons aussi de mener un projet autour de la santé avec les écoles du RRS. Nous travaillerons 

notamment sur l’alimentation et la nécessité de faire du sport. 

Les classes de CE2/CM1 et CM1 se sont inscrites au concours « j’en mange 5 ». Il s’agit de réaliser une affiche 

pour le restaurant scolaire incitant à une alimentation équilibrée et notamment à la consommation d’au moins 5 

portions de fruits et légumes par jour. 

7. Bilan de la coopérative 
 

Le bilan est de 1800€. L’appel de la coopérative a permis de recevoir environ 1000€ et nous remercions les 

parents pour leur don.  

Les dépenses ont porté sur l’acquisition des livres du rallye des Incorruptibles, l’achat d’ingrédients pour les 

ateliers cuisine et des fournitures d’art plastique.  
 

8 Bilan des exercices de sécurité 
 

Un premier exercice d’évacuation incendie a eu lieu le 24 septembre à 9h35. L’évacuation s’est bien déroulée en 

un temps de 2 mn57s. Les élèves se sont regroupés par classe dans les 2 cours.  

L’exercice alerte intrusion s’est déroulé le 14 octobre à 10h45. L’objectif était de s’échapper suite à un 

évènement dans la rue Léon Renard. Toute l’école a évacué à l’opposé en se dirigeant vers la rue H Dunant en 

passant devant le restaurant scolaire. Certains élèves ont dû être accompagnés pour évacuer. Le commissariat de 

Massy Palaiseau avait été informé de cet exercice.  

Situation sanitaire  

Nous restons pour l’instant au niveau 2 du protocole sanitaire. Pour information, depuis le début de l’année, une 

classe a été fermée (classe de cm1/cm2 - semaine du 13/09). 
 

9 Travaux et informatique 
 

Travaux réalisés 

Installation d’un coup de poing de coupure générale de l’électricité (couloir cour du haut) / Installation d’un 

bloc prise au niveau de la photocopieuse de la salle des maîtres / Insonorisation de la salle de danse. 

Le changement des urinoirs dans les toilettes de la cour du haut est en cours. 

Demandes de travaux :  

Changement et asservissement des portes coupe-feu : les travaux ne seront pas faits d’ici à la fin de l’année. 

Nous sommes en attente d’une date de réalisation. 

Changement du grillage de la cour du bas et récupération pour isoler la zone de terre : il n’y a pas de date 

prévue. Les travaux se feront en fonction de la disponibilité des services techniques. 

Révision des fenêtres (fenêtres condamnées). 
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Réparation ou changement des rideaux ou pose de stores en priorité pour les salles du 2ème étage (salles 9/10/11). 

Mise en peinture du préau de la cour du bas. 

Aménagement de la gaine technique derrière l’école St Exupéry (passage camion livraison Schweitzer) 

Installation d’un coup de poing arrêt électrique en salle informatique 
 

Informatique : 

L’ordinateur du bureau de direction a été changé avec succès et l’ancien ordinateur est désormais utilisé en salle 

des maîtres.  

Dans le cadre du plan de relance gouvernemental, l’appel à projet numérique a été validé et a permis d’obtenir 

des financements importants pour équiper les écoles.   

Pour l’école Schweitzer 4 à 5 équipements numériques de classe sont envisageables d’ici fin 2022. 

Les enseignants volontaires seront sollicités pour définir l’équipement le plus adapté parmi les TBI, VPI et ENI.  

Un ENI sera installé en prêt courant novembre à l’école St Exupéry ce qui permettra de connaître les 

fonctionnalités de cet équipement.  

Nous avions fait, il y a un an, 2 demandes d’équipement, l’un pour la salle ULIS (type TBI), l’autre pour la salle 

11, CM1 (type VPI). Nous ne savons pas si ces équipements viendraient en plus des 4 ou 5 nouveaux 

équipements possibles.  

Nous avons fait une demande pour une imprimante couleur simple qui serait placée dans la salle des maîtres à 

disposition exclusive de travaux pour élèves à besoin particulier.  

Enfin, le RASED souhaiterait aussi une imprimante N/B pour remplacer l’ancienne imprimante hors service. 

M. Froment informe que le déploiement de la fibre permettra de résoudre les problèmes de débit internet. Celle-

ci ne sera pas disponible en 2022 pour les écoles du plateau mais une connexion ADSL plus performante sera 

mise en place. 

 

Fait à Longjumeau, le 22/10/2021 

 

 
 

Le Président du Conseil d’École : D. Seremet                        Le Secrétaire de séance : O Drouin 


